
 
 

 

 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE HUMANIDADES 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA N. 48-2020-PPGEH  

Aos vinte de quatro dias do mês de novembro de dois mil e vinte, reuniu-se a comissão de 

colegiado, às dez horas, por webconferência, presidida pelo Prof. Leonardo Bis, com a 

presença dos seguintes membros: Magnum Dias da Silva, Aldieris Braz Amorim Caprini, 

Antonio Carlos Gomes, Davis Moreira Alvim, Dilza Côco, Priscila Chisté, Antonio Donizetti 

Sgarbi, Letícia Queiroz, Eliana Kuster, Eliezer Toreta Zen, Charles Moreto e Mariluza Sartori. 

Os pontos de pauta apresentados em convocação foram: 1) Informes sobre processo 

seletivo PPGEH- Edital 01/2021; 2) Defesas da turma 2018 (levantamento de demandas, 

riscos de jubilação por tempo); 3) Edital de credenciamento de docentes para o PPGEH; 

4) Comissão de bolsas - bolsa extemporânea e decisão da comissão; 5) Autoavaliação 

(Donizetti); 6) Edital Proapem e Edital Procap Mestrado; 7) Acompanhamento de 

egressos; 8) Avaliação Sehum; 9) Troca de orientação e indicação de co-orientação; 10) 

Coleta Capes (lattes e projetos); 11) Qualificações e defesas - validação das bancas; 12) 

Informes gerais. Após os cumprimentos iniciais feito pelo coordenador do Programa a palavra 

foi passada para o presidente da comissão do processo seletivo edital 01/2021, professor 

Davis Alvim. O professor Davis apresenta dados relativos à fase 1 do processo seletivo por 

categorias de vagas (Ampla concorrência, Cotas PPI e Cotas PCD). Relembra que pelas regras 

do edital a fase 2 é apenas classificatória e a fase 3 elimina os candidatos que por algum 

motivo não participarem dessa etapa do processo seletivo. Em seguida, foi solicitado e 

autorizado pelos membros da reunião a antecipação do ponto de pauta 7, onde o professor 

Aldieris Caprini passa a compartilhar a proposta da política de acompanhamento dos egressos 

do PPGEH. Detalha o plano de ações, evidencia aspectos relacionados ao compromisso social 

do programa e solicita apreciação e aprovação do colegiado. Essa aprovação foi confirmada 

por unanimidade do colegiado. O segundo ponto de pauta discutido relaciona-se aos prazos de 

defesas dos mestrandos da turma 2018. Após discussões sobre os desafios oriundos do 

período da pandemia, o colegiado deliberou que o prazo limite para realização das defesas 

dessa turma é o calendário do campus Vitória de 2020/2, previsto para encerrar no mês de 

abril e 2021. Para um mestrando da turma 2017 (Antelmo), o colegiado autorizou o limite de 

prazo para defesa da dissertação até a data de 10-12-2020, considerando as avaliações 

anteriores já realizadas para esse caso. Sobre o ponto de pauta 3, edital de credenciamento, o 

professor Antonio Donizetti Sgarbi esclarece que a comissão realizou conversas sobre o 

conteúdo do edital, mas devido a participação dos membros em outras comissões de trabalho 

do programa, não foi possível fazer uma redação para análise do colegiado. Diante dessas 

condições os professores Antonio Carlos Gomes e Letícia Queiroz de Carvalho se 

disponibilizaram em contribuir com a comissão, visando a redação do edital e lançamento 

ainda no ano de 2020. Logo em seguida tratou-se do ponto de pauta 4, onde o professor 

Leonardo Bis compartilha que o programa foi contemplado com uma bolsa de mestrado extra 

pelo edital da Fapes. Informa ainda que o edital apresentava critério de concessão de 24 

meses a partir da matrícula. Assim, a comissão de bolsas, composta por Leonardo Bis, Kátia 

Castor, Eliezer Toretta Zen, Marcelo Vereno e Tatyane Máximo de Santana Corradi, deliberou 

a referida bolsa para o candidato inscrito no último edital de bolsas que atendia esse critério, o 

mestrando Magnum Dias da Silva. Este foi informado e orientado sobre as demandas 



administrativas a serem providenciadas para efetivação da bolsa. Sobre o ponto de pauta 5, o 

professor Antonio Donizetti relatou os estudos realizados no contexto do Educimat em parceria 

com o professor Rony. Salienta que há uma compreensão que a auto avaliação dos programas 

da área de ensino (46) do Ifes deveriam ser viabilizadas de modo institucional com o 

protagonismo da pró-reitoria de pesquisa e pós graduação. O professor Rony esboçou uma 

proposta, e o professor Donizetti sugere um momento para que essa proposta seja 

apresentada e discutida com o colegiado do PPGEH. Assim, o professor Leonardo ficou de 

fazer contato com o professor Rony, bem como o professor Pedro Leite da reitoria para 

encaminhar e organizar essas demandas da auto avaliação do programa, que é uma exigência 

da Capes. No tocante ao item 6 da pauta, o professor Leonardo Bis informa sobre a não 

classificação do PPGEH no edital do Proapem. Em seguida compartilha dados sobre uma nova 

proposta cadastrada no edital Procap mestrado da Fapes. Solicita a confirmação e aceite de 

participação de todos os membros do programa no sistema do Sigfapes. Realça ainda a 

importância de publicações de artigos em periódicos dos professores com mestrandos, pois 

esse tipo de publicação valoriza e pontua a produção do PPGEH. Sobre o ponto 8, avaliação 

do Sehum, a professora Letícia Q. Carvalho comenta a avaliação positiva do evento por parte 

dos palestrantes e ainda informa que já dispões dos textos da mesa de abertura para compor 

os anais do V Sehum. Nesse momento o professor Léo solicita sugestões sobre o título dos 

anais.  A professora Dilza Côco também comenta que o instrumento de avaliação das 

atividades do V Sehum foi registrado por 165 participantes, com dados positivos sobre a 

organização e qualidade da programação. Em relação ao ponto de pauta 9, foi informado o 

acordo de substituição do orientador Davis Alvim por Aldieres Caprini do mestrando Nel 

Adame. Também foi informado a inserção do professor Antonio Donizetti Sgarbi na condição 

de coorientador da mestranda Mariana Ceolin. O ponto de pauta 10 o professor Leonardo Bis 

comenta sobre várias demandas do sistema da plataforma Sucupira relativo aos dados da 

avaliação quadrienal. Informa os prazos exíguos e as inconsistências apresentadas pelo 

sistema e que exige vários procedimentos para ajustes e correções. Assim, realça o grande 

esforço de tempo e trabalho que exige do coordenador. O ponto de pauta 11 sobre anuência 

do colegiado sobre as bancas de defesa e qualificação, solicita a aprovação de um conjunto de 

solicitações analisadas previamente pelo coordenador Leonardo Bis – listagem abaixo. Como 

último ponto de pauta, informe gerais, ficou acordado o agendamento de uma última reunião do 

colegiado, a ser realizada no dia 15-12-2020, com o objetivo de compartilhar o texto do edital 

de credenciamento de novos professores no programa e ainda a proposta de auto avaliação 

desenvolvida inicialmente no contexto do Educimat, com a participação do professor Rony para 

exposição da proposta. Não tendo nada mais a ser exposto por nenhum dos presentes, a 

reunião foi encerrada às 12 h pelo professor Leonardo Bis que conduziu a mesma e eu Dilza 

Côco, lavrei esta ata que será submetida à aprovação dos que estavam presentes. 
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Nome Assinatura 

  Dr. Aldieris Braz Amorim Caprini  

Dr. Antonio Carlos Gomes  

Dr. Antonio Donizetti Sgarbi  

Dr. Charles Moreto  

Dr. Davis Moreira Alvim  

Dr. Eliezer Toreta Zen  

Dr. Leonardo Bis dos Santos  

Dra. Dilza Côco  

Dra. Eliana Kuster  

Dra. Letícia Queiroz de Carvalho  

Dra. Mariluza Sartori  



Dra. Priscila de Souza Chisté Leite  

Sr. Magnum Dias da Silva  

Aprovação ad referendum de bancas, com posterior submissão e aprovação do colegiado  

Qualificações em 2020 – de setembro a novembro e solicitações para dezembro 

Luana Vieira da Silva – 23/09 

Banca: Eliana Mara Pellerano Kuster (orientadora), Davis Moreira Alvim, Nelson Martinelli Filho e 

Eneida Maria Souza Mendonça (Ufes) 

Antelmo Silva Júnior – 09/10 

Banca: Davis Moreira Alvim (orientador), Leonardo Bis dos Santos e Rodrigo Ferreira Rodrigues 

Tamiris Carvalho Marchiori – 04/11 

Banca: Priscila de Souza Chisté Leite (orientadora), Doutora Dilza Côco (co-orientadora), Sandra Soares 

Della Fonte, Doutora Ana Fani Alessandri Carlos (USP) e Adilson Silva Santos (Ifes) 

Ana Paula Pereira Santos Sérvulo – 11/11  

Charles Moreto (orientador), Antônio Donizetti Sgarbi, Dilza Côco e Mauricio Novaes Souza (Ifes) 

Luciano Ribeiro – 18/11 

Banca: Priscila de Souza Chisté Leite (orientadora), Sandra Soares Della Fonte, Ana Fani Alessandri 

Carlos (USP) e Doutor Gilton Luis Ferreira (Ufes) 

Cynara Ramos Siqueira – 25/11 

Banca: Dilza Côco (orientadora), Priscila de Souza Chisté Leite e Isabel Aparecida Pinto Alvarez (USP) 

Órion Flores Leal – 15/12 

Banca: Antonio Donizetti Sgarbi (orientador), Letícia Queiroz de Carvalho e Maurício Abdalla Guerrieri 

Defesas em 2020 – de setembro a novembro e solicitações para dezembro 

Maycon Pereira Silva – 30/11 

Banca: Antonio Carlos Gomes (orientador), Antonio Donizetti Sgarbi, Antonio Henrique Pinto 

Murilo Goes Martins – 08/12 

Banca: Letícia Queiroz de Carvalho (orientadora), Fernanda Zanetti Becalli, Luciano Novaes Vidon 

Renan Bolonha Sancio – 17/12 

Banca: Jaqueline Maissiat (orientadora), Charles Moreto e Marize Lyra Silva Passos 

Rafael Bertoldi dos Santos – 22/12 

Banca: Jaqueline Maissiat (orientadora), Deane Monteiro Vieira Costa (coorientadora), Leonardo Bis 

dos Santos, Gabriela Santos Alves 

Antelmo Silva Júnior – 10/12 

Banca: Davis Moreira Alvim (orientador), Leonardo Bis dos Santos e Rodrigo Ferreira Rodrigues 

Alessandra Loss Franzin – 16/12 

Banca: Eliana Mara Pellerano Kuster (orientadora), Sandra Soares Della Fonte e Robert Moses 

Pechman 

 

 


